



Alberto Núñez Feijóo aplaude a Peregrina Quintela. EFE

## Quintela: «No he sufrido obstáculos en mi carrera por ser mujer»

► La catedrática de Matemáticas de la USC recibió el Wonenburger a su trayectoria

EFE

SANTIAGO. La catedrática de Matemática Aplicada de la Universidad de Santiago (USC) Peregrina Quintela Estévez recibió ayer el premio María Josefa Wonenburger en reconocimiento a su dilatada trayectoria científica e investigadora.

Quintela recogió el galardón de manos del presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, en una concurrida ceremonia, en la que se loó su amplio recorrido profesional, especialmente en el ámbito de los modelos matemáticos aplicados a problemas termomecánicos.

Esta investigadora se convierte así en la décima mujer que recibe el galardón, que promueve la presencia femenina en las cien-

cias y exalta la figura de esta investigadora coruñesa fallecida en 2014, y se suma a una lista en la que figuran nombres como María José Alonso, Ofelia Rey Castelao o María Soledad Soengas Suárez.

Tras recibir el premio, Quintela reivindicó el papel de las administraciones públicas en la promoción de la ciencia y la cultura, y, del mismo modo, manifestó que, por suerte, no ha sufrido «ningún obstáculo» en su carrera «por ser mujer».

Quintela concluyó con un alegato para poner freno a la sangría de la fuga de talentos, algo que cree necesario para «ser un país moderno y competitivo».

El encargado de cerrar el acto fue el presidente de la Xunta, que

en su discurso de clausura alabó la figura de Peregrina Quintela, una «galega exemplar» que se lleva un «moi merecido premio», y reafirmó su compromiso de continuar luchando por la «igualdade real» de hombres y mujeres en todos los terrenos.

Asimismo, Núñez Feijóo adelantó que en el Consello de la Xunta del próximo jueves se aprobará el segundo programa 'Muller e Ciencia', dotado con más de 9 millones de euros hasta 2020, para lograr un reparto más equitativo entre sexos en los distintos campos científicos donde ahora predomina la presencia masculina. Este programa se articulará en torno a tres ejes: un cambio institucional y organizativo para la integración del principio de igualdad, el equilibrio de la presencia de ambos sexos en todos los campos y puestos de responsabilidad, y la igualdad en todas las fases del proceso de producción científica.

El responsable de la Xunta sostuvo además que la lucha por la igualdad «no es una lucha de mujeres», sino «de toda la sociedad y para toda la sociedad».

Como cierre, Núñez Feijóo llamó a «erradicar la locura de la violencia machista» con un compromiso firme por parte de todos los agentes sociales, que es una «reivindicación fundamental» que ha deseado que surta pronto efecto.

## Akihito suprime el mensaje de Año Nuevo tras 27 años

El emperador Akihito de Japón dejará de publicar su tradicional mensaje por escrito de Año Nuevo para aligerar así su agenda de trabajo, después de que el pasado verano anunciara su deseo de abdicar debido a su avanzada edad y estado de salud. El vicechambelán Nishimura dijo que el emperador, que cumplió 83 años el pasado viernes, ha aceptado una propuesta de la Agencia de la Casa Imperial para dejar de emitir esta reflexión que ha sido publicada cada 1 de enero desde que accedió al trono en 1989.

## Máxima de Holanda, de vacaciones con la familia en Argentina

La reina Máxima de Holanda se encuentra ya en la localidad de Villa La Angostura, en la provincia argentina de Neuquén, para disfrutar de las vacaciones navideñas acompañada de su familia. La reina holandesa, acompañada de su esposo, el rey Guillermo, y de sus tres hijas, llegó el pasado sábado al aeropuerto de Ezeiza y desde allí se trasladó hasta esa localidad de la Patagonia, donde está también de veraneo el presidente argentino, Mauricio Macri.

## Piqué y Shakira apuran la Navidad en las Bahamas

El futbolista del Barcelona Gerard Piqué y la cantante colombiana Shakira, han elegido el hotel más caro de Bahamas para disfrutar de las vacaciones de Navidad. La pareja se hospeda en el Atlantis Paradise Island, cuya habitación cuesta 700 euros la noche, el desayuno 40 euros y la cena ronda los 70, según informa Vanitatis. Además, el resort de lujo tiene programado para el día 30 de diciembre, para festejar la entrada del nuevo año, la actuación en directo de John Legend.